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Protokoll der Fachrat-Sitzung Mechatronik vom 09.07.2018 

Beginn: 20:32 Uhr 

Ende: 22:58 Uhr 

Protokollant:  Dennis 

 

Anwesende Mitglieder: Dennis Brinschwitz, Johann Standke, Franck Fogaing, Jelle Quantz, 
Walid Alhaj Khouder 

Gäste: Inske Preißler, Kimberly Haarstik, Bastian Strüber 

 
TOP 01: Wahl des Protokollanten 

•  Dennis wurde als Protokollant gewählt. 

TOP 02: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

• Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. 

 

TOP 03: Genehmigung der Tagesordnung 

• Die Tagesordnung wurde genehmigt. 

 

TOP 04: Genehmigung des letzten Protokolls 

• Die Genehmigung des Protokolls vom 25.06.2018 wird vertagt. 

 

TOP 05: Berichte aus den Gremien 

• Die Berichte werden auf die nächste Sitzung verschoben. 

 

Top 06: Projekte und AGs 

• Die Berichte werden auf die nächste Sitzung verschoben. 

 

TOP 07: Mitteilungen/Verschiedenes 

• Bericht von Frau Inske Preißler über das Fernbleiben von Vorlesungen. 

• Frau Preißler berichtet über die Entstehung der Studie und der dadurch 

entstandenen Fragebögen zur Evaluierung bei den Studierenden. 

• Weiter stellt sie die Verfahren vor, welche zur Evaluierung verwendet wurden, 

sowie den Umfang und die Themengebiete der Fragen. 

• Freitextkommentare wurden besonders umfangreich und gewissenhaft von 

den Studiereden ausgefüllt. 

• Die Ergebnisse sind nahezu äquivalent zu den Ergebnissen aus dem 

Maschinenbau. 
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• Die Ergebnisse aus den Evaluierungen werden vorgestellt. 

• Die Ergebnisse werden diskutiert. 

• Frau Preißler stellt das Resümee und die nächsten Schritte vor. 

• Es wurde eine AG-Lehre gegründet welche sich regelmäßig zur Verbesserung 

der Lehre trifft. 

• Die Ergebnisse können bei Interesse im Fachrat oder bei Frau Preißler 

eingesehen werden. Eventuell wird es auch eine Mail an alle Studierenden 

geben, in der die wichtigsten Ergebnisse bekanntgegeben werden. 

• Vorstellung der Senator*innen 

• Es wird erklärt wie sich der Senat zusammensetzt und an welcher Stelle der 

Hierarchie sich der Senat befindet. 

• Die Senator*innen stellen die verschiedenen Kommissionen vor und berichten 

welche Arbeiten in diesen durchgeführt werden. 

• Es wird der Hochschulrat als externes Gremium vorgestellt und welche 

Auswirkungen dieser auf die Universitätsstruktur hat. (z.B. Verlust an Einfluss 

des Senats) 

• Es wird die Arbeit der Senator*innen und des AStA besprochen. Überwiegend 

werden Gespräche über die Zivilklausel, sowie die Aktion gegen die KissMe-

Karrieremesse geführt. 

• Es werden die aktuellen Themengebiete des Senats vorgestellt und 

besprochen. 

• Die Exzellenz-Initiative wird vorgestellt. 

• Probleme mit dem System der Exzellenz-Universität werden diskutiert. 

• Lehre und Lehrveranstaltungen 

• Die Ing.-Wissenschaften werden mit den Literaturwissenschaften 

verglichen. 

• Dabei wird auf die großen Unterschiede im wissenschaftlichen 

Arbeiten und auf den Aufbau des Curriculums genauer eingegangen. 

• Dabei stellt sich heraus, dass die Literaturwissenschaften deutlich mehr 

wissenschaftliche Arbeiten verfassen müssen und viele Vorlesungen in 

Rahmen von Seminaren abgehalten werden. 

• Die Mitglieder des Fachrats berichten von positiven und negativen 

Aspekten in unserem Studium. 

• Lern- und Arbeitsräume 

• Es wird über bestehende und geplante Lernräume für Studierende 

gesprochen. 

• Die Verwaltung der Universität zählt die Mensen und ähnliche 

Einrichtungen zur Lernfläche für Studierende, wodurch die tatsächliche 

Lernfläche erheblich minimiert wird. 
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• Barrierefreiheit 

• Die Senator*innen Fragen die Mitglieder des Fachrats nach 

Einrichtungen, bei denen es an Barrierefreiheit mangelt. 

• Dabei wird schnell festgestellt, dass die alte Kaserne (Gebäude 3407) 

über keinen Fahrstuhl oder ein vergleichbares Beförderungsmittel 

verfügt und somit keine Barrierefreiheit gegeben ist. 


